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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。長い方は10
日間という休みが終わり、２週間
振りの例会です。皆さん、それぞれ
の休みを過ごされたことと思います。
新聞を見ても、毎日いろんなイベン
トや県外からのお客さんの記事が
出ていました。その中に「女子サッ
カーを楽しもう」という記事があり
ました。昨日、春野運動公園で元日本代表の澤穂希さんと
阪口夢穂のお２人が、高知県下の小学校１年から３年生ま
での女の子にサッカーの指導をするというイベントでした
が、残念ながら、お天気が悪くて室内での交流会になった
ようです。

　実は一昨日の夜、大阪から来た家内の親戚と一緒に食
事をしていると、隣の部屋に奥田瑛二さんと安藤和津さん
がいらして、お久しぶりと声を掛けられました。お二人は、
安藤桃子さんが高知におられる関係で、お孫さんのお守り
も兼ねてよく高知にお出でていますが、そのとき、一緒にお
られたのが澤さんと阪口さんでした。私も後から、家内と
２人でお隣の部屋を訪ねて、記念写真を撮らせていただき
ました。
　私どもの大阪から来た親戚の者がサッカー関係の仕事
をしており、高知へ遊びに来て、思いもかけず澤さんや阪
口さんと出会えたと、とても喜んでいました。
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● ロータリーソング「君が代」「四つのテスト」

● 来訪ロータリアン及びお客さま
高知第Ⅱ分区ガバナー補佐　　吉村  保利氏（高知北ＲＣ）

● ご 挨 拶　高知第Ⅱ分区ガバナー補佐　　吉村 保利氏
　私の任期もあとわずかとなりましたが、振り返ればあっという間だったように思います。中澤会
長はじめ幹事さんも肩の荷がだいぶ下りているのではないかと思います。
　本日はトップを切って高知ＲＣ様にお礼を申し上げにまいりました。高知ＲＣの皆さま方には、
大変お世話になりました。滞りなくガバナー補佐の仕事を務めることができたのも、皆さま方のお
かげだと深く感謝申し上げます。高知ＲＣのますますの発展と、会員の皆さまのご健勝を心からお
祈り申し上げます。１年間、本当にありがとうございました。最後に、地区大会へ多数の参加をよ
ろしくお願いして、お礼の挨拶に代えさせていただきます。

● 新入会員紹介
・氏　　名　　石桁  健司
・生年月日　　1969年５月28日
・職　　業　　明治安田生命保険相互会社高知支社　支社長
・配 偶 者　　昭恵様
・趣　　味　　野球観戦
・石桁健司氏挨拶
　伝統と活気のある高知ＲＣに入会できたことを本当に嬉しく思っています。出身は和歌山で、25年間暮らした後、仕事
で東京、名古屋、大阪、福岡、直近は函館で勤務していました。高知は出身地と同じような気温で、寒い函館からようやく
暖かい地に戻ってこれたかなと思っています。
　前任の函館ではライオンズクラブに入会しており、ロータリークラブの活動は初めてです。諸先輩の皆さまからご教授
をいただいて、ロータリークラブの活動はもとより、高知をよく知って楽しみたいと思っていますので、どうぞよろしくお願い
いたします。

・氏　　名　　前泊　匡彦
・生年月日　　1975年12月４日
・職　　業　　アサヒビール株式会社　高知支店長
・配 偶 者　　則子様
・趣　　味　　ゴルフ
・前泊匡彦氏挨拶
　本日から、寺本の後任として伝統と格式ある高知ＲＣに入会させていただき、身の引き締まる思いです。出身は埼玉県
所沢市で、生まれも育ちも埼玉です。家族は妻と子ども２人、所沢に住んでいて、私は単身赴任継続中です。
　前任地は徳島で３年半、徳島ＲＣでお世話になっていました。今回、弊社の組織が大きく変わり、愛媛県と高知県が一
つの組織で西四国支店となりました。私の住居は松山ですが、日々、松山と高知を行き来している状況です。四国は弊社
の売上も高く、皆さんからも多大なるご支持をいただいています。今回、高知ＲＣに入会させていただき、高知県、そして
ロータリークラブをしっかりと盛り上げていければと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。

● 幹 事 報 告
・前々回、並びに前回の定例会の回数を3585回、3586回としていましたが、合同夜間例会も１回と数えること

から、3586回、3587回となります。お詫びして訂正いたします。本日は3588回です。
・５月のロータリーレートは１ドル157円です。
・ガバナー月信５月号を各テーブルに配布していますのでご覧ください。
・台湾東部地震支援募金箱は、本日が最後です。ご協力をお願いします。
・５月17日から６月12日までは、市内クラブの例会変更はありません。サインメイキャップはできませんの

で、ご注意ください。
・本日例会終了後、理事会を行います。
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◎４月22日Ａ班（発表・岩田和久会員）
　このチームは、歴の長い方が多
く、日中の例会では規律を守り緊
張感を持って取り組む姿勢を見せ
ていただいていますが、今回の情
報集会では和やかで笑顔の表情に
触れることができました。
　飲食業の現状と課題の話。人手
不足、コロナ禍、経費削減、食材の高騰などが上げられ、
30年くらい宴会の単価が上がっていない現実。昨年辺
りから原価高等、人件費の上昇もあり、徐々に単価が上
がってきた。最近では、県内のホテル料金も随分上昇し
ているという話も。印刷業界では、資材が２年で45％も
上昇。三翠園さんの例会の食事も23年振りに価格改定が
あったとのこと。
　こうした状況下で、なぜ給料は上がらないのか。通常、
人手不足が長期化すると賃金は上昇するが、日本ではな
ぜ賃金が上がらないのか。高知の経営者が贅沢をしてい
るとは感じないが、原因として考えられるのは、企業が
利益を過度に得ている可能性。経営者が高い利益を取っ
ているのではないか。さらに、働きがいがある仕事だと
いうことを餌に、過酷な労働条件で働かされている可能
性もある。安い価格を求める顧客が労働者から搾取して
いるケースも多いのでは。
　若者が県外に出ていくことも深刻な問題。運送業にお
いても運転手不足が問題視されている。人口減少よりも
働き手が少なくなっていることが大きな現実問題であり、
真剣に考えなければいけないことである。戦後は人手不
足などなかった。今の社員は入ってきても辞める気満々
である。以前よりは改善されているが、多くの社員が転
職を考え、引き抜きが横行している状態。それでも、仕
事がないよりはいいのでは。また、最近、生活保護の需
要が増えて、社会の秩序が乱れる可能性も心配される。
　外国人研修生が日本で働くためには180万円もの高額
な初期準備費用が必要であり、１カ月で辞められたら困
る。その研修生さえも、最近では少なく、日本に来るよ
り韓国に行った方が給料が高いようだ。
　政治家の不正や選挙について。国会議員の高額な給与
や資金集めに関して、アメリカの市役所職員はほぼボラン
ティアに近い給与で働いている。新聞などでしばしば政
治家を批判するが、私達にも選んだ責任がある。政治家
を批判するのではなく、自分たちの投票行動が重要であ
ることを認識し、賢明な選択が求められ、人を見る目や信
念のある政治家を選ぶことができるようになるべきだ。

　ロータリーの例会について。食事は弁当なども考えて
みては。アメリカの例会に参加した際、バイキングだっ
た。高知クラブでも試しにやってみてはどうか。絶対出
席が前提だが、欠席の届けを月１度FAX等で取った方が
よいのではないか。毎回、フードロスがたくさん出てい
るようだ。
　今年、高知クラブが長期交換学生のスポンサークラブ
である。クラブをあげて協力してほしい。
受け入れの際、英語でのメールのやり取り等、大変さ
を感じた。交換学生の受け入れを経験された方からの
話。奥さんが毎朝、みそ汁を作ってご飯を食べさせてい
た。お弁当も作っていたけど、２人目のとき「もう放っ
といてくれ、あまりにお世話をし過ぎないでほしい」と
言われた。学生を７時半に送り出すために、奥さんがか
なり早くから起きて準備をしてくれた。そういう交流を
するのは、やはりロータリーで一番大きな成果だと思う。
知っていることが大事、しなければ分からない。こんな
に大変だとは思わなかった。
　フレスノ留学第１号生からの話。終戦から10年、１
ドル360円の時代にアメリカに留学を経験。現地のレス
トランでわずか５日間のアルバイトをするだけで、日本
のサラリーマンが１カ月で得る給料相当の金額を稼ぐこ
とができた。
　尾木会員についての話。高知ＲＣに入会してすぐに
父親が亡くなった。その後の情報集会のような席だっ
たと思うが、父親の話になり、バイクが好きだった思
い出や、生前中はお世話になったなどの話をしてくれ
た尾木会員、「私でよかったらお父さんと思ってくだ
さい」と言ってくれたことが本当に嬉しかった。
　ここまで仲間を思ってくれる、とても心に染みるお話
が聞けました。高知ＲＣは素敵だなと感じました。

◎４月22日Ｂ班（発表・森田陽介会員）
　冒頭、中澤会長から、今日は
軽い感じでワイワイやりましょうと
いう話から始まり、まず、松岡委員
からハイボールの小咄。ハイボール
は、サントリーが命名して商標登録
したもので、バーなどでお酒のこと
が分かっている人は、ハイボールと
は言わず、ウィスキーのソーダ割と注文する。
　高知で飲食業を経営しているナカイ社長という方が、
最近よく使っている麦ボール（麦焼酎の炭酸割り）とい
うネーミングを早々と商標登録したというミニ情報。

◆ 情報集会発表①　
　テーマ「ロータリークラブについて、何でも語りましょう！」
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　以前、松岡会員が高知大学農学部の留学生だった中国
人の桑雨君のカウンセラーをしていたとき、彼が留学中
に脳腫瘍に罹り緊急手術をする事態になった。手術費用
や家族の来日費用等々、ロータリーで何とかサポートで
きないかと、地区や東京本部に問い合わせをしたが、学
生が加入している保険を活用するしかないと言った回答
しかなかった。そこで、松岡会員と当時の会長が、高知
ＲＣのメンバーに事情を説明し、20万円近い寄付を集め
た。ソウ君は無事手術も成功、今では中国本土で元気に
過ごしているとのこと。高知ＲＣのメンバーは、ロータ
リー精神が素晴らしいと感じた。
　古谷会員からは、ロータリーのルール、出席免除の
話、出席率等々、ロータリーらしい話があり、古谷さん
は、ロータリーにはノーはないと以前から洗脳されてい
て、当時の会長から短期交換学生受入担当委員長を依頼
されて、受けていた時期があった。交換学生には、何か
しらのサポートをしたらいいぐらいに思っていたところ、
来日時の学生のアクティビティの計画や実施、レセプ
ションパーティーの準備、学生の健康面、アレルギーの
確認など、事前準備がすごく大変だった。一番大変だっ
たのは、ホストファミリーを探すこと。ただ、結果とし
て、２年間、務めたことはいい経験になった。
　長期・短期交換学生について、現在、坂本会員が現在
受け入れをしているので、どのような感じか聞きながら、
今後の参考にしていきたい。特に坂本会員がすごいなと
思ったのは、今まで住んでいたマンションを売り払って
まで交換学生を受け入れた。これこそ真のロータリアン
だと感服しました。
　だんだんと場が盛り上がりアルコール度数も増え、気
がついたら卓上はウイスキーのソーダ割りだらけ、あち
らこちらから話題が飛び交い、全く整理ができない状況。
録音をしていたので大丈夫だろうと、私も雑談の仲間入
りをしている内にあっという間に制限時間が来て、お開
きに。あとで録音を聞いても、中盤以降は何を言ってい
るか内容は全く分からず、今日は前半のみの発表となり
ました。とはいえ、今回のテーマどおり、何でも語って
和気あいあいの時間を過ごして、これでこそロータリー
だと感じた一夜でした。
　

◎４月24日Ａ班（発表・森本道義会員）
　冒頭、会長より今回の情報集
会の趣旨、懇親の場を昔に戻そ
うということの説明があり、まず
は、新会員の井上会員から自己紹
介。現在49歳、みずほ銀行の支店
長は50歳前後の人が務めることが
多い。ベトナムハノイでの生活に
ついても話があり、今回、初めての四国勤務とのこと。
　その後、各メンバーの自己紹介やロータリーの仕組み
についての説明。ニコニコの仕組み、配偶者への花のプ
レゼントに添えて自筆のカードを書くのは出来会員のア
イデア。中澤会長は、贈ったメッセージカードを自宅の
分かる場所に置いてあるとのこと。
　出来会員より、出席免除会員になっているのに委員会
に配属されている。なかなか委員会にも出席できなくて
申し訳なく思う。出席免除会員の委員会配属はどうなの
かとの意見に対し、委員会に入っていないと寂しいです
よという声。毎年、いろんな役割が与えられて活動する
ことによって若さも保たれているのでは。
　最近、出席率が悪いように思う。以前は90％を切る
ことはほとんどなかった。出席は絶対で欠席はほぼなく、
大変な思いをしてもメイキャップをした。入交リーダー
は、入会して３年間は一度も欠席しては駄目と言われた
時代があった。今は、出席に対して緩いように思う。ど
このロータリーへも出席できる権利があると考えた方が
楽しいのではないか。
　関さんがガバナーを受けるとき、最初は非常に強く
断っていた。だが、いざガバナーを引き受けると、本気
でガバナーに取り組んだことはすごかった。次の高知
RCからガバナーを輩出するときは、入交会員がふさわ
しいのではないか。
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5月のお祝い
	 （会員誕生日） 松﨑郷一郎　　高野　一郎　　福島　清三
	 	 森本　道義　　右城　　猛　　安光　保二　各会員
　	（配偶者誕生日） 入交　明子
	 （結婚記念日） 和泉　　潤　　武樋　泰臣　　高村　禎二　　森本　道義
	 	 紫藤　秀久　　土本　昭雄　　高野　一郎　　吉村　貴志
	 	 亥角　政春　　津野　泰孝　　森　恒一郎　各会員
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● 累 計 額  ［ 5 月 7 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金715,300 円 200,669 円
さんさん

ポリオ 募 金 441,000 円

5 21

ゲストスピーチ
　気象予報士・防災士
　テレビ高知気象キャスター
　東　杜和 氏
　『「天気」が人生の「転機」に
　　　〜気象予報士ってどんな仕事？』

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知南RC　 　5月16日　地区大会に振替（阪）	 高知南RC　 　6月13日　日時計例会（阪）
	 高知北RC　 　6月17日　年度末家族合同夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　 　6月18日　最終夜間例会（高）
	 高知中央RC　 　6月20日　着港夜間例会（城）	 高知西RC　 　6月21日　最終夜間例会（三）
	 高知北RC　 　6月24日　ロータリー休日（三）	 高 知 R C　 　6月25日　あじさい夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　 　6月25日　ロータリー休日（高）	 高知東RC　 　6月26日　最終夜間例会（阪）
	 高知南RC　 　6月27日　最終夜間例会（阪）	 高知中央RC　 　6月27日　ロータリー休日（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （高）… 高知プリンスホテル

安光　保二
入交　章二
森本　道義
武樋　泰臣

高村　禎二
亥角　政春

吉村保利ガバナー補佐（高知北ＲＣ）
１年間、皆さまには大変お世話になり、厚く御礼申し上げます。
誕生日を祝っていただきありがとうございます。いつの間にか87歳となりました。
愛妻、明子の誕生日にきれいなお花のご手配ありがとうございました。
結婚記念日ならびにお誕生日をダブルでお祝いいただきまして誠にありがとうございます。
結婚記念日をお祝いいただきましてありがとうございました。お互いに「何年目になるか」よく分からなく
なりましたが、仲良くがんばります。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。

ニコニコ箱 【敬称略】

総数

4月16日

（-6）87 60 15 6 81％5月　7日

（-6）85 59 10 10 87％

4月23日 （-5）86 47 12 22 85％

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇


